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Delibera n. 10 del 02.04.2024 
 

COPIA  Delibera di Consiglio Comunale 

 

OGGETTO: RELAZIONI  ANNUALI  SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA POLITICO  
AMMINISTRATIVO DEL SINDACO . PERIODO OTTOBRE 2020 - SETTEMBRE 2023         

 

L’anno duemilaventiquattro‚ addì due del mese di aprile alle ore 20.00 e seguenti, nella sala 
consiliare sita al piano terra dell’ Istituto scolastico “F. Portale” di piazza Roma, a seguito  
determinazione del Presidente del Consiglio Comunale, il Consiglio Comunale, convocato  ai 
sensi dell'art. 19, 3° comma, della L.R. 7/92 come integrato dall’art. 43 della L.R. 26/1993 e 
dell’art. 22 del vigente Statuto Comunale,  si è riunito  in  sessione ORDINARIA ed in seduta di 
inizio disciplinata  dal 1° comma  dell'art. 30 della L.R. 6-3-86,  n.  9,  risultano all'appello 
nominale: 
 

Numero Consiglieri Presenti/Assenti 

1 RANDAZZO MIGNACCA Giuseppe Presente 

2 GALLETTA Martina Presente 

3 PARASILITI Maria Presente 

4 SANTORO Flavio Presente 

5 TRISCARI Maria Luisa Assente 

6 MILIO Alessandra Presente 

7 ONOFARO Attilio Assente 

8 BUTTO' Pamela Assente 

9 D'AMORE Rosario Presente 

10 CATANIA Francesco Assente 

11 GORGONE Rosalia Presente 

12 CALIO' Sarina Maria Assente 

 

Assegnati n.  12 Presenti n.   7 

In carica n.  12 Assenti n.   5 

 

Assume la Presidenza il consigliere, Randazzo Mignacca Giuseppe, nella qualità di Presidente del 
Consiglio Comunale. 
Sono presenti gli assessori:  
Il Presidente, riconosciuto legale il numero degli intervenuti, apre la seduta. 
 
La seduta è pubblica. 
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Il Presidente passa alla trattazione dell’ultimo punto all’ordine del giorno “Relazioni 

annuali sullo stato di attuazione del programma politico amministrativo del Sindaco. 

Periodo ottobre 2020 -Settembre 2023.”  

Il Presidente legge la proposta ed evidenzia che nell’ ultima finanziaria regionale 

(art.119 della L.R. n.3 del 31/01/2024), ha previsto che i sindaci hanno un tempo fissato 

in 60 giorni dalla pubblicazione sulla Gazzetta Ufficiale  della presentazione in 

Consiglio Comunale della relazione annuale sullo stato del programma elettorale, l’ 

inadempienza di tale atto comporta principalmente una riduzione dell’ 1 per cento per 

ogni mese di ritardo sui trasferimenti relativi all’ anno successivo dei fondi regionali al  

comune  nonché una riduzione del 10 per cento  per ogni mese di ritardo dell’ indennità 

di funzione del Sindaco.  

Prende la parola il Sindaco e procede in sintesi alla descrizione delle relazioni, 

ricordando, proprio all’ inizio del suo mandato, il vasto incendio che colpì oltre un terzo 

del territorio comunale, il periodo post covid; tiene a precisare prima di tutto il lavoro 

svolto per il recupero dei tributi con i vari accertamenti Tari e IMU e l’attivazione di 

alcune transazioni per chiudere i contenziosi in corso  e per mettere in sicurezza  il 

Bilancio. Fondamentale anche il lavoro per la riorganizzazione degli uffici, urbanistica e 

Suap, con l’ espletamento di numerose pratiche, con incremento degli introiti e con 

contributi alle attività produttive, l’ ufficio tecnico lavori pubblici per il mantenimento di 

un alto livello dei servizi di  manutenzione delle strade, pubblica illuminazione, servizio 

idrico e fognario e i numerosi progetti realizzati e in fase di realizzazione; l’ ufficio 

servizi sociali e scolastici, transizione digitale e il corpo dei Vigili Urbani. Il Sindaco si 

sofferma sulla stabilizzazione di n. 3 lavoratori Asu e sull’assunzione di due operatori 

esterni e di una unità nel settore finanziario. Importante anche il lavoro fatto per la 

promozione turistica-culturale del territorio con la realizzazione di importanti eventi. 

Infine ringrazia il Segretario Comunale, tutti responsabili di settore, i dipendenti e la 

giunta Comunale per il proficuo lavoro svolto. 

Il Presidente, in rappresentanza  del gruppo di maggioranza esprime la soddisfazione su 

quanto relazionato dal Sindaco, valutando positivamente la relazione stessa, con la 

speranza di continuare ad assolvere egregiamente il lavoro cosi come svolto in questi 

anni.  Si rammarica per l’ assenza della minoranza, in quanto su questo ultimo punto i 

consglieri di opposizione avrebbero potuto esprimere eventuali criticità. 

Il Presidente chiude la seduta ringraziando i consiglieri presenti . 

Alle ore 21: 15 terminano i lavori. 
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Municipio della Città di Naso 
Città Metropolitana di Messina  

P. IVA  00342960838 -  Posta Elettronica Certificata (P.E.C.) comunenaso@pec.it  

 
 

Proposta di Deliberazione Consiglio Comunale 

n.   104   del 22.03.2024 
 

 

Proponente:  
 

Oggetto: RELAZIONI  ANNUALI  SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA 

POLITICO  AMMINISTRATIVO DEL SINDACO . PERIODO OTTOBRE 2020 - SETTEMBRE 

2023         

 

 

 

 

IL  SINDACO 
 

PREMESSO 

 

che ai sensi della legge regionale 26 agosto 1992 n. 7, cosi come modificata dalla legge regionale 28 

dicembre 2004, n. 17, la quale prevede che il Sindaco, ogni anno, «presenti una relazione scritta al 

Consiglio Comunale sullo stato di attuazione del programma e sull'attività svolta, nonché su fatti 

particolarmente rilevanti», come da ultimo modificato dell’ art.119 della L.R. N.3 del 31/01/2024; 

 

VISTO 

 

le  relazioni annuali, del Sindaco, sullo stato di attuazione del programma elettorale ai sensi dell'art. 

17 della L.R. n. 7 del 26/08/1992 e ss.mm i. ", periodi : 

• Ottobre 2020 – Settembre 2021 

• Ottobre 2021 -   Settembre 2022 

• Ottobre 2022 – Settembre 2023 

 

che si allegano alla presente per farne parte integrante e sostanziale; 

 

ATTESTATA 

 

  la regolarità e la correttezza dell'azione amministrativa, ai sensi 

  dell'art. 147 bis del D.Lgs. 174/2012, di modifica del D.Lgs. n. 267/2000; 

 

 VISTO lo Statuto Comunale; 

 VISTA la L.R. 7/1992 e ss.mm.ii; 

 

 

 

 

PROPONE  
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Per le motivazioni esposte in premessa, di Prendere atto delle  relazioni annuali  del Sindaco relative 

ai periodi :  

• Ottobre 2020 – Settembre 2021 

• Ottobre 2021- Settembre 2022 

• Ottobre 2022 -Settembre 2023 

 

che si allegano alla presente per farne parte integrante e sostanziale. 

Di dare atto che trattasi di delibera che non necessita di parere.   

                                                                                                                

                                                                                                                               Il Proponente 

                                                                                                                                  Il Sindaco   

                                                                                                                     f.to    dr. Gaetano Nanì                                                                                                                                     
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Letto, approvato e sottoscritto, 
 IL PRESIDENTE 

F.to RANDAZZO MIGNACCA 
GIUSEPPE 

 

IL CONSIGLIERE ANZIANO 
F.to PARASILITI MARIA 

 F.F.SEGRETARIO VERBALIZZANTE 
F.to IL CONSIGLIERE  
GALLETTA MARTINA  

 

PUBBLICAZIONE 

Il sottoscritto Segretario Comunale, su conforme relazione dell’addetto alle pubblicazioni, visti gli 
atti di ufficio;                                                                                                                        

 

ATTESTA 

Che  la presente  deliberazione  sarà pubblicata  all’Albo on line di questo Comune per 15 giorni 
consecutivi dal 05.04.2024 al 20.04.2024 (Reg. Pub. N.      0) 

 
L’ADDETTO ALLE PUBBLICAZIONI 

F.to  
IL SEGRETARIO COMUNALE 

F.to DOTT.SSA CARMELA CALIO' 

 
 

CERTIFICATO  DI  ESECUTIVITA’ 
 Si certifica che la presente deliberazione diverrà esecutiva il   .  .     decorsi 10 giorni dalla 

pubblicazione. 
 La  presente deliberazione è immediatamente esecutiva ai sensi dell’art. ________ 

comma _______  della Legge Regionale n. 44/1991. 
Naso, li 02.04.2024 F.F.SEGRETARIO VERBALIZZANTE 

 f.to IL CONSIGLIERE  
   GALLETTA MARTINA  

 
 

E' copia da servire per uso amministrativo 
Naso, lì 05.04.2024 IL SEGRETARIO COMUNALE 

DOTT.SSA CARMELA CALIO' 
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Municipio della Città di Naso 

Città Metropolitana di Messina 

Ufficio del Sindaco 

 

 

                                                                                                                                                                                                

 

RELAZIONE SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA POLITICO 

ANNUALITA’ OTTOBRE 2020-SETTEMBRE 2021 

 

 Gent.mo Presidente, gentili consiglieri, 

ad ottobre 2020 la mia amministrazione si è insediata per il quinquennio 2020-2025. L’avvio non è stato 

dei migliori in quanto proprio la vigilia delle elezioni, ognuno di voi si ricorderà del vasto incendio che 

ha colpito oltre un terzo del nostro territorio con tutti i disagi conseguenti ed inerenti anche in termini 

di utilizzo dei servizi e delle infrastrutture idriche e fognarie interessate dalla calamità. 

 In ogni caso non ci siamo fatti scoraggiare e con tempra e con determinazione abbiamo 

cominciato la nostra azione per portare a compimento il mandato elettorale ed il programma presentato 

ai cittadini. 

 Dopo una prima ricognizione sullo stato di fatto dei vari adempimenti e procedure 

amministrative nei vari settori, la Giunta ha operato concretamente nei vari assessorati con piena 

competenza e coordinata dal sottoscritto. 

 Si è proceduto alla nuova determinazione dell’organizzazione amministrativa separando 

l’area/settore urbanistico-suap dai lavori pubblici, per dare maggiore impulso all’attività dell’edilizia 

privata con risposte tempestive alle vari richieste, Infatti dalle 106 pratiche curate nel 2020 e con delle 

entrare pari ad euro 67,674,03 si è arrivati, a fine 2021 alla trattazione di 231 procedimenti con un 

introito di oneri per euro 130,421,33 e quindi con un tasso di soddisfacimento elevato da parte degli 

utenti sia essi cittadini che imprenditori e/o professionisti. 

 Dal punto di vista dei servizi sociali e scolastici, Naso si è sempre vantata di avere un alto 

livello di qualità nelle prestazioni, infatti abbiamo sempre garantito l’assistenza ai soggetti più deboli 

(anziani e disabili) nonché l’avvio di progetti verso i giovani per sopperire sia all’’aumentato disagio 

generalizzato, sia per un supporto didattico scolastico a favore degli studenti con difficoltà di 

apprendimento. Abbiamo garantito  agevolazioni agli studenti iscritti al primo anno dell’Istituto 

Professionale per i servizi commerciali, al fine di valorizzare tale scuola sempre di più, presentando 

anche la richiesta di assegnazione di un nuovo corso di studi quale il Liceo Musicale. E’ stato garantito il 

servizio ASACOM, il servizio mensa e di trasporto gratuito per la scuola dell’obbligo, nonché la 

compartecipazione ferma al 20% per quello extraurbano per le scuole superiori con la gratuità per i 
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nuclei familiari più disagiati. Per i soggetti più deboli sono stati proposti progetti di servizio civico così 

da coniugare le esigenze lavorative con utilità pubbliche a beneficio della collettività. Sono stati sempre 

garantiti i servizi di asilo nido per i bambini fino a 3 anni con la gratuità del servizio e per i ragazzi in 

età scolare anche i servizi estivi con la frequenza dei nostri parchi e della spiaggia di Ponte Naso. A 

seguito dei finanziamenti nazionali e regionali sono stati erogati bonus alimentari a seguito del periodo 

COVID. 

 Dal punto di vista finanziario, con l’ausilio della responsabile del settore/area, si è proceduto a 

verificare e stabilizzare gli equilibri bilancio anche intraprendendo una nuova attività di accertamento 

tributario ai fini TARI cominciando con una revisione della banca dati al fine di incrementare la base 

imponibile e ridurre il Fondo Crediti Dubbia Esigibilità e ridurre i tempi di pagamento dei fornitori di 

beni e servizi al fine di ridurre il fondo di garanzia e sbloccare risorse. Abbiamo aderito all’anticipazione 

di liquidità proposta dalla CCDDPP sopperendo ad esigenze finanziarie per il pagamento di debiti 

arretrati a favore di imprese che per troppo tempo hanno aspettato il riconoscimento dei propri diritti. 

Sono state attuate diverse transazioni, anche di importo elevato, che, tramite lunghe trattative, abbiamo 

ridotto al minimo possibile, una per tutte quella con l’avv. Tommasini che vantava compensi 

professionali per decine di pratiche legali mai pagate. Come anche quella a seguito di una sentenza a 

favore dell’arch. Teresa Vadalà per prestazione eseguite un paio i lustri fa e per lavori non completati. 

Nell’ottica del risanamento abbiamo trovato l’opportunità di uscire dalla salvaguardia per la fornitura di 

energia elettrica e quindi riducendo il costo unitario per Kw dei consumi energetici, troppo pesanti per 

la nostra comunità. 

 A seguito di agevolazioni previste sia da norme regionali che nazionali abbiamo affrancato le 

aziende del nostro territorio dalla imposte, tasse e tariffe locali come TOSAP, TARI e IMU per attività 

imprenditoriali. 

 Al fine di garantire maggiore efficienza ed efficacia all’azione amministrativa è stato integrato a 

tutti i lavoratori part-time l’orario portandolo a full-time. 

  Per quanto riguarda il settore dei lavori pubblici, imponente è stato l’impegno profuso 

con risultati ottimi a partire dalle manutenzioni ordinarie sia degli impianti idrici che fognari, di 

illuminazione, della manutenzione del verde e delle strade, mantenendo i giusti tempi per il 

decespugliamento primaverile estivo anche come protezione antincendio. Per un miglioramento 

dell'attività di supporto all'amministrazione è stato nominato esperto l'ing. Cono Scordino, che ha 

supportato sia gli uffici che il sindaco in ogni momento. E’ stato garantito il servizio di raccolta 

differenziata dei rifiuti con il sistema del porta a porta in attesa dell’espletamento della nuova gara 

d’appalto settennale operato dalla SRR tramite l’UREGA. Piccole opere sono state eseguite come il 

recupero della fontana in contrada Munidari, segno di identità per quel territorio o della scalinata del 

Beato Alfonso a Bazia. Opere piccole, ma importanti sono state la realizzazione della nuova piazza in 

c.da Caria, o il miglioramento di quella di Ficheruzza e Ponte Naso. Sono stati, finalmente, avviati i 
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lavori dell’appalto del campo sportivo, quelli manutenzione straordinaria del Teatro Vittorio Alfieri, 

quelli della manutenzione straordinaria della chiesa del SS. Salvatore. Sono iniziati i lavori alla Chiesa di 

S. Giovanni (S. Pietro). E’ stato sbloccato il contenzioso con Open Fiber al fine di far ripartire il 

completamento della linea di comunicazione tramite fibra ottica. E’ in corso di esecuzione il cantiere di 

lavoro regionale presso il cimitero comunali per il completamento di alcuni viali. Sono in corso di 

ultimazione i lavori presso la cucina enogastronomica (ex macello). Sono in corso di completamento i 

nuovi loculi cimiteriali. E’ stata completata ed inaugurata la nuova piazza di Aria Viana intitolata ai 

giudici Falcone e BorsellinoI lavori del primo lotto del consolidamento del centro abitato sono stati 

avviati, rappresentando per tutta la cittadinanza un segnale di rinascita. Importanti convenzioni sono 

state stipulate con l’ESA per alcuni lavori eseguiti sul territorio comunale. Diverse sono state le 

progettazioni avviate e che si spera, nei prossimi anni possano vedere la luce. 

 Sono stati sempre garantiti e curati i rapporti con gli altri enti e comuni limitrofi e, quindi, con 

la Città Metropolitana per le decine di strade provinciali presenti sul territorio, ma anche per le scuole 

superiori; con l’ASP per il miglioramento dei servizi sanitari territoriali e per i reparti presso l’ospedale 

con un importante lavoro di ristruttarazione ed ampliamento del presidio che porterà ad un incremento 

dei posti letto. Importanti sono i rapporti intrattenuti con il locale centro diurno per il trattamento dei 

soggetti autistici sempre in convenzione ASP e per il quale il Comune ha dato in comodato d'uso i 

locali. Sono stati curati i rapporti tra gli enti associativi comunali come la convenzione Area Interna 

Nebrodi con altri 20 comuni, l’Assemblea Territoriale Idrica per la nuova gestione delle reti idriche e 

fognarie, con la SRR per la gestione dei rifiuti, con il GAL per la programmazione delle risorse 

destinate alla aree rurali. E' stato mantenuto e garantito il servizio del Giudice di Pace in convenzione 

con il Ministero della Giustizia, rappresentando, lo stesso, un presidio di giustizia tra i più efficienti del 

territorio. 

 Dal punto di vista dei servizi generali e di programmazione sono state presentate le richieste, 

in convenzione l’associazione Misericordie d’Italia sede di San Piero Patti, per l’attivazione del servizio 

civile e quindi l’impiego di giovani nei servizi municipali. E’ stata avviata una interlocuzione con 

l’associazione Plastic Free al fine di incentivare la cura dell’ambiente con iniziative destinate sia alla 

società civile che alle scuole. E’ stato istituito l’ufficio staff  per il supporto all’attività amministrativa e 

del portavoce del sindaco per migliorare la comunicazione esterna. Ai fini di una efficace 

comunicazione è stato mantenuto il servizio di Alert System per raggiungere la popolazione 

direttamente in caso di avvisi per eventuali guasti alle reti dei servizi o per comunicare eventi o 

adempimenti. 

 Il territorio è stato sempre controllato grazie al supporto del corpo dei vigili urbani, 

garantendo sia la sicurezza stradale che durante le manifestazioni sia religiose, che culturali che 

turistiche. Il Corpo dei Vigili Urbani ha sempre assistito la popolazione che ne abbia fatto richiesta, così 

come, assieme alle risorse umane esterne, coordinate dal sottoscritto e dal capo ufficio tecnico, ha 

svolto egregiamente i servizi di protezione civile nei casi, purtroppo, ce ne sia stata l'esigenza. Inoltre è 
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stato sempre sotto controllo il fenomeno del randagismo, anche se i costi di gestione sono sempre in 

incremento. 

 Dal punto di vista della promozione turistica e culturale, nonostante le persistenti limitazioni 

da pandemia COVID, diverse sono state le iniziative, per quello che, ritengo, sia il settore più 

importante per lo sviluppo economico del nostro territorio, a partire dalla valorizzazione della nostra 

spiaggia di Ponte Naso che andiamo ad attrezzare per la completa fruizione nel periodo estivo. 

Importanti manifestazioni per l’attrazione di turisti e viaggiatori sono state realizzate a partire dal 

Natale, al carnevale ed al calendario delle manifestazioni estive culminate con le festività del nostro 

concittadino e Patrono S. Cono. Manifestazioni sono state svolte durante tutto l’anno anche in 

collaborazione con l’Istituto scolastico Merendino creando una mostra permanente di foto antiche che 

raccontano la storia recente presso il Chiostro dei MM.OO. Sono state avviate collaborazioni con le 

diverse associazioni no-profit del territorio organizzando diversi eventi con la loro collaborazione, come 

i vari comitati feste religiose sono stati supportati sia amministrativamente che finanziariamente per 

tramandare ai più giovani la tradizione rappresentante la nostra identità e cultura. 

 Per la promozione complessiva del territorio il nostro comune ha partecipato alla prima Borsa 

del Turismo Extralaberghiero organizzata dalla confesercenti riscontrato degli ottimi risultati in termini 

di interesse verso i nostri beni culturali e percorsi turistici appositamente programmati. 

 E’ stata valorizzata sempre più la nostra biblioteca con l’organizzazione di eventi ed incontri 

anche rivolti alle scuole in ragione della presenza della sezione giuridico/amministrativa. 

 

 Si ritiene che il programma elettorale-politico presentato in fase di candidatura, avente una 

prospettiva quinquennale, per tutte le attività poste e sopra richiamate sia in fase di perseguimento. 

L'azione assidua e concertata non solo con il Consiglio Comunale, con il quale sono stati intrattenuti 

ottimi rapporti, ma anche con gli uffici e tutti gli altri attori sociali della Città possa essere completato 

nonostante le tante difficoltà rappresentati da eventi calamitosi o dalla farraginosità della pubblica 

amministrazione.  

 

Dalla residenza Municipale, 25 marzo 2024 

  

 

         Il Sindaco 

             dr. Gaetano Nanì 

        

 

 



1  

 

 

Municipio della Città di Naso 

Città Metropolitana di Messina 

Ufficio del Sindaco 

 

 

                                                                                                                                                                                                

 

RELAZIONE SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA POLITICO 

ANNUALITA’ OTTOBRE 2021-SETTEMBRE 2022 

 

 Gent.mo Presidente, gentili consiglieri, 

 

mi pregio sottoporre alla vostra attenzione lo stato di atttuazione del programma elettorale approvato 

dai cittadini nelle elezioni di ottobre 2020. Questo periodo che va da ottobre 21 a settembre 22, 

rappresenta, quindi il secondo anno dell'attività amministrativa portata avanti da me e dal gruppo 

consiliare Naso Orgogliosa, ma, in ogni caso da tutto il Consiglio Comunale, coma anche dalla efficace 

azione amministrativa supportata dagli Uffici Comunali con i loro funzionari a partire dal Segretario 

Generale, dr.ssa Carmela Caliò. 

 Non è stato un anno semplice in quanto un grave lutto ha colpito la nostra Città con la 

prematura dipartita del nostro Presidente del Consiglio Comunale e già assessore, ing. Giovanni Rubino, 

una colonna portante dell'amministrazione, profondo conoscitore della macchina amministrativa e 

punto di riferimento sociale della Città. Il consiglio comunale, anche con il supporto finanziario 

derivante della devoluzione dell'indennità di funzione del nuovo presidente del consiglio, Giuseppe 

Randazzo Mignacca, ha istituito una nuova borsa lavoro per i neo-laureati tecnici per svolgere atività di 

tirocinio all'interno dell'ufficio tecnico comunale. 

 Nonostante scossi dal tragico evento, ancora con più forza e dedizione tutto il gruppo ha 

lavorato alacremente per portare avanti il programma politico presentato alla cittadinanza. 

 Le azioni intraprese nel periodo precedente cominciano a portate i frutti e nello specifico 

dell'attività dell'edilizia privata/urbanistica, l'ufficio nel 2021/22 ha espletato circa 280 pratica con un 

incremento del 40% rispetto all'anno precedente con conseguenti maggiori entrate pari ad euro 

177.412,60 e quindi mantenendo quella efficacia ed efficienza richiesta dagli utenti. Importanti 

concessione ad aziende sono state rilasciate al fine di portare avanti iniziative imprenditoriali che nel 

tempo produrranno nuova occupazione a beneficio di tutta la popolazione. 

 Sono stati mantenuti tutti i servizi sociali e scolastici. La mensa per le scuole dell'obbligo, 

utilizzando la struttura comunale appositamente predisposta per laboratorio di cucina collettiva in c.da 
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Cresta e che garantisce occupazione a giovani del nostro paese. Il trasporto scolastico sia per le scuole 

dell'obbligo che per quello extraurbano. Il servizio di asilo nido 0-3 anni sempre con finanziamenti 

statali e regionali. La stipula di convenzioni per l'alternanza scuola/lavoro con gli Istituti superiori locali. 

I servizi di svago per i giovani durante il periodo di vacanza estivo, ma anche quelli di supporto ai 

ragazzi più svantaggiati. Il mantenimento del servizio Asacom per l'assistenza ai ragazzi diversamente 

abili. L'attivazione del servizio civile con l'occupazione di 5 giovani del nostro paese. L'attivazione del 

servizio civico per i soggetti più disagiati e che offrono la propria opera per il bene comune, come 

anche il baratto amministrativo. Il monitoraggio e controllo sui percettori reddito di cittadinanza con 

l'attivazione dei PUC ha impegnato e non poco le risorse umane dell'ufficio servizi sociali. Il 

mantenimento per tutto il periodo del servizio sociale per assistere tutti quei soggetti e famiglie con 

disagi. La collaborazione continua con le associazioni religiose e di volontariato presenti sul territorio e 

l'interlocuzione continua con i medici locali per attenzionare tutte quelle situazioni di disagio poco 

conosciute anche dai nostri ufffici. Sono state mantenuti i servizi di assistenza domiciliare per anziani e 

disabili, così come il nostro comune ha supportato tutte le famiglie anche per la predisposizione delle 

richieste di sostegno per i disabili gravi e gravissimi. Borse di studio sono state erogate agli studenti 

meritevoli delle scuole di Naso ed agli studenti Nasitani frequentanti altri istituti ed università.  

 Riguardo il settore finanziario è continuata l'attività di recupero dei crediti con la nomina un 

avvocato che si dedichi specificatamente a tale attività e con l'ausilio degli uffici è stata ripresa l'attività 

di riscossione facendo diminuire il valore dei crediti di difficili riscossione. E' stato ritenuto opportuno 

riaprire il consuntivo del 2019 al fine di apportarvi alcune modifiche che hanno agevolato ed equilibrato 

la situazione di bilancio e fotografando esattamente la situazione reale dei fondi di accantonamento 

previsti dal Decreto 118 e che ha comportato la possibilità di allineare i bilanci sul portale BDAP oltre 

che ad ottenere i giusti parametri per procedere a nuove assunzioni/stabilizzazioni di dipendenti per 

migliorare la macchina amministrative e gestionale. 

 Diverse sono state le transazioni al fine di mitigare l'impatto negativo sulle risorse finanziarie e 

nello specifico è stata chiusa una causa giudiziaria ventennale circa la realizzazione della rete fognaria in 

c.da Aria Viana. Importante è stata l'opportunità offerta da CC.DD.PP. e subito colta 

dall'amministrazione, di procedere alla rinegoziazione dei mutui cosi da ridurre il carico  finanziario sia 

in termini di interessi passivi che di allungamento del periodo di ammortamento. E' proseguita l'attività 

di accertamento TARI e di liquidazione IMU procedendo alle varie notifiche degli atti che anno portato 

ad un incremento della base imponibile. 

 Grazie ad agevolazioni regionali e nazionali sono state agevolate le imprese locali con 

l'azzeramento della tassazione su TARI, TOSAP ed IMU, nonché sono stati concessi contributi a fondo 

perduto a tutte quelle aziende che hanno sostenuto spese per l'ammodernamento delle proprie attività. 

 Al personale dipendente sono stati garantiti tutti gli istituti previsti dal contratto di lavoro e ai 

lavoratori part-time è stato incrementato l'orario per dare maggiore efficienza ed efficacia all'azione 
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amministrativa-gestionale. 

 Per il settore lavori pubblici l'impegno sempre più gravoso di mantenere un alto livello dei 

servizi manutentivi ordinari e di procedere al controllo dei lavori in corso e programmare i nuovi 

investimenti. I servizi di manutenzione strade, pubblica illuminazione, idrico e fognario hanno avuti 

livelli di intervento alti, rare, ma importanti, sono stati i guasti rilevati. Ma con l'opportuna pazienza e 

competenze dei ragazzi del settore manutentivo tutto è stato risolto per il meglio ed i disagi alla 

popolazione sempre ridotti al minimo indispensabile. Oltre a seguire i lavori in corso del campo 

sportivo, della Chiesa del SS. Salvatore, di San Giovanni, del cantiere al cimitero, del consolidamento del 

centro abitato, sono stati programmati nuovi interventi per il completamento della casa anziani, del 

cineautorium, della Piazza Roma, della Chiesa Madre, dei locali ex Pretura, dei lavori di protezione civile 

a seguito delle diverse calamità intervenute. E' stato seguito anche tramite la SRR il passaggio di appalto 

al nuovo gestore del servizio di igiene pubblica cittadina, risultando aggiudicataria una azienda locale, la 

Onofaro Antonino s.r.l.. 

 Ai fini dell'applicazione delle novità del PNRR e dell'attuazione della transizione digitale è 

stata istituito un nuovo settore al fine di monitorare e partecipare a tutti i bandi che usciranno e che 

dovranno essere attuati con la massima precisione e tempestività. Difatti decina di migliaia di euro sono 

stati destinati al miglioramento informatico della P.A. anche al fine di avvicinare il cittadino all'utilizzo di 

tale modalità di approccio alla burocrazia al fine di semplificarla sempre più. Quindi un nuovo incarico 

è stato affidato per la ristrutturazione del sito internet che rappresenta anche l'interfaccia verso i 

cittadini. 

 Sono stati migliorati e incrementati i rapporti con gli altri enti come ASP, Città Metropolitana, 

GAL, SRR, ATI IDRICO, Area Interna Nebrodi, Ministero della Giustizia. Qualche criticità si è 

registrata con la Città Metropolitana circa l'utilizzo dei fondi PIU per 132 milioni di euro che non sono 

stati per nulla destinati allo sviluppo economico del territorio, tanto meno alle aree marginali della 

provincia. Infatti sono state accentrate per il 90% solo sulla città di Messina. Scelta politica che ha 

comportato anche risvolti giudiziari amministrativi. Come per l'area interna Nebrodi che ha registrato 

una battuta di arresto per la prosecuzione di diversi lavori in scadenza di rendicontazione comunitaria, 

anche se i tanti lavori avviati ul nostro territorio sono avanzati, come per esempio la bitumazione della 

strada provinciale Ponte Naso-Sinagra, ma restando fermi i lavori del centro disabili di aria viana e la 

messa ristrutturazione dell'ex pretura. 

 La promozione turistico-culturale rimane un elemento importante e fondante di questa 

amministrazione. La valorizzazione del nostro centro storico ricco di opere d'arte rimane un punto 

fondamentale per la crescita socio-economica della Città. Con tale previsione sono state organizzate 

molte iniziative a partire da Naso Città presepe, all'organizzazione del Carnevale, all'iniziativa Naso Città 

che Legge stipulando convenzioni anche con le associazioni culturali locali, alla richieste di 

finanziamento e relative assegnazioni di risorse per acquisto nuovi libri per la nostra biblioteca 



4  

comunale, dedicata anche ai bambini più piccoli. Iniziative per la realizzazione di IAPRI manifestazione 

di apertura dell'estate e che vuole essere “apertura” dopo il periodo pandemico e segno di rinascita. La 

realizzazione del calendario estivo culminato con la festa del nostro Santo Patrono S. Cono. La 

valorizzazione della spiaggia di ponte Naso sempre più frequentata e che vede anche l'interesse di 

diversi operatori economici. La partecipazione alla BTE organizzata sempre dalla confesercenti e che 

vede il coinvolgimento delle strutture turistiche presenti sul nostro territorio. 

 Diverse sono state le attività messe in atto dal Corpo dei Vigili Urbani direttamente da me 

indirizzato che ha sempre controllato il territorio, soprattutto nel contrasto all'inquinamento con 

microdiscariche, ma anche sul controllo elettromagnetico tramite la stipula di un convenzione con 

l'ARPA. E' stata avviata l'interlocuzione con dei giovani volontari locali per la costituzione di una 

associazione di protezione civile, poi attuata. Sono stati diversi gli interventi, assieme ai ragazzi dei 

servizi esterni, per il contrasto alle calamità naturali quali incendi e frane. E' stato presentato il progetto 

SPIAGGE SICURE poi finanziato dalla Prefettura di Messina ed interamente gestito dal corpo dei 

vigili. Sempre sotto controllo il fenomeno del randagismo e quello dell'abusivismo commerciale ed 

edilizio. 

 Si ritiene che anche per il secondo anno l'attività politico-amministrativa sia stata conforme al 

programma elettorale proposto ai cittadini, tenuto conto, in ogni caso che il raggio temporale per la sua 

attuazione è su cinque anni di mandato e che i temi importanti quali il consolidamento del centro 

storico ed il completamento della strada di collegamento con Ponte naso restano sempre al centro 

dell'attenzione, ma si scontrano con la complessità della pubblica amministrazione e della carenze di 

risorse. Ma l'impegno assiduo porterà alla risoluzione di queste imporanti ed imponenti opere che 

daranno stabilità socio-economica alla nostra Città. 

 

Dalla residenza Municipale, 25 marzo 2024 

  

 

         Il Sindaco 

             dr. Gaetano Nanì 
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Municipio della Città di Naso 
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Ufficio del Sindaco 

 

 

                                                                                                                                                                                                

 

RELAZIONE SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA POLITICO 

ANNUALITA’ OTTOBRE 2022-SETTEMBRE 2023 

 

 Gent.mo Presidente, gentili consiglieri, 

 

 Il terzo anno di mandato politico-istituzionale è stato caratterizzato dalla concretezza di alcuni 

interventi che hanno migliorato la macchina amministrativa del comune. Infatti diversi interventi che 

vedremo a seguire hanno consolidato alcuni servizi ed altri da punto di vista finanziario permetteranno 

di risolvere annose questioni strutturali per la messa in sicurezza degli impianti necessari per il territorio. 

 Si consolida l’attività dell'edilizia privata/urbanistica/suap, l'ufficio nel 2022/23 ha espletato 

circa 190 pratiche che, nonostante siano diminuite numericamente, ma hanno permesso un un 

incremento del 45% degli introiti oneri di urbanizzazione e diritti rispetto all'anno precedente 

raggiungendo la cifra di 288,848,04 euro e quindi ancora mantenendo quella efficacia ed efficienza 

richiesta dagli utenti.  

 Sono stati mantenuti tutti i servizi sociali e scolastici. La mensa per le scuole dell'obbligo, 

utilizzando la struttura comunale appositamente predisposta per laboratorio di cucina collettiva in c.da 

Cresta e che garantisce occupazione a giovani del nostro paese. Il trasporto scolastico sia per le scuole 

dell'obbligo che per quello extraurbano. Il servizio di asilo nido 0-3 anni sempre con finanziamenti 

statali e regionali. La stipula di convenzioni per l'alternanza scuola/lavoro con gli Istituti superiori locali, 

ampliata quest’anno anche all’Università Statale di Palermo. I servizi di svago per i giovani durante il 

periodo di vacanza estivo, ma anche quelli di supporto ai ragazzi più svantaggiati. Il mantenimento del 

servizio Asacom per l'assistenza ai ragazzi diversamente abili. L'attivazione del servizio civile con 

l'occupazione di 8 giovani del nostro paese. L'attivazione del servizio civico per i soggetti più disagiati e 

che offrono la propria opera per il bene comune, come anche il baratto amministrativo. Il monitoraggio 

e controllo sui percettori reddito di cittadinanza con l'attivazione dei PUC ha impegnato e non poco le 

risorse umane dell'ufficio servizi sociali. Il mantenimento per tutto il periodo del servizio sociale per 

assistere tutti quei soggetti e famiglie con disagi. La collaborazione continua con le associazioni religiose 

e di volontariato presenti sul territorio e l'interlocuzione continua con i medici locali per attenzionare 

tutte quelle situazioni di disagio poco conosciute anche dai nostri ufffici. Sono state mantenuti i servizi 
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di assistenza domiciliare per anziani e disabili, così come il nostro comune ha supportato tutte le 

famiglie anche per la predisposizione delle richieste di sostegno per i disabili gravi e gravissimi. Borse di 

studio sono state erogate agli studenti meritevoli delle scuole di Naso ed agli studenti Nasitani 

frequentanti altri istituti ed università.  

 Riguardo il settore finanziario è continuata l'attività di recupero dei crediti effettuando ogni 

attività per sollecitare il pagamento dei crediti scaduti. Ancora diverse sono state le transazioni al fine di 

mitigare l'impatto negativo sulle risorse finanziarie e nello specifico è stata chiusa una posizione scaduta 

da oltre 5 anni oltre a procedere alla rinegoziazione dei mutui di CC.DD.PP. cosi da ridurre il carico  

finanziario sia in termini di interessi passivi che di allungamento del periodo di ammortamento. E' 

proseguita l'attività di accertamento TARI e di liquidazione IMU procedendo alle varie notifiche degli 

atti che anno portato ad un incremento della base imponibile. 

 Sono stati concessi contributi a fondo perduto a tutte quelle aziende che hanno sostenuto spese 

per l'ammodernamento delle proprie attività e anche alle nuove attività soprattutto promosse da giovani 

imprenditori siti sia nel centro storico che nella restante parte del territorio prediligendo attività di 

sviluppo turistico. 

 Al personale dipendente sono stati garantiti tutti gli istituti previsti dal contratto di lavoro e ai 

lavoratori part-time è stato incrementato l'orario per dare maggiore efficienza ed efficacia all'azione 

amministrativa-gestionale. 

 E’ sotto controllo l’attività del contenzioso cercando di limitare al massimo le controversie. 

Destano un minimo di preoccupazione la cause ultraquinquennali contro le società fornitrici di energia 

elettrica che negli anni passati hanno rappresentato un carico abnorme sul bilancio comunale. Con 

l’ausilio dei legali incaricati nonché dei periti nominati stiamo cercando di ricostruire tutto il dovuto 

effettivo e di concordare piani di rateazioni compatibili con il bilancio del comune. 

 Per il settore lavori pubblici continua l'impegno di mantenere un alto livello dei servizi di 

manutenzione strade, pubblica illuminazione, idrico e fognario. Un importante intervento è stato 

eseguito,tramite ordinanza sindacale per mettere insicurezza la rete di adduzione al pozzo di c.da Capito. 

Infatti sostituendo la conduttura vetusta si sono ridotti dell’80% i guasti sulla rete idrica, riducendo, 

quindi, i costi di gestione che sarebbero stati a carico dei cittadini.   

 Continuano i lavori in corso della Chiesa del S.S. Salvatore, di San Giovanni, del consolidamento 

del centro abitato, dell’adeguamento degli impianti antincendio del Teatro. Grazie all’approvazione del 

Consiglio Comunale, all’interno del bilancio preventivo, sono partite le progettazione per gli impianti 

fognari di Ficheruzza, Madonnuzza, Ponte Naso, dei parcheggi in c.da Cresta Aria Viana, 

dell’allargamento sempre della via Aria Viana e dell’entrata all’edificio scolastico di Cresta, anche in 

relazione alle indicazioni della popolazione con gli interventi di “democrazia partecipata”. E’ partita la 

progettazione per il palazzetto dello sport di c.da Grazia così da rendere definitivi gli interventi nel 

“polo sportivo” del comune. Assieme ad altri comuni del comprensorio, con capofila Sinagra, è stato 



3 

presentato un progetto al Ministero della Protezione civile. Sono continuati i lavori di completamento 

del nuovo Municipio di Via Mazzini ed a breve verrà ufficializzato il trasferimento, dendo, finalmente, 

dignità ad una Città con una storia millenaria e ricca di arte e cultura. 

 Per l'attuazione della transizione digitale sono partiti i servizi cloud, cittadino digitale, pagoPa 

ed altri sono in corso di attivazione. Nel prossimo anno si avvieranno le procedura di informazione e 

formazione della cittadinanza per un uso consapevole ed agevole di tutte queste nuove funzionalità. 

Così come anche le procedure SUAP e SUE verranno automatizzate per migliorare i rapporti con la 

rete dei professionisti/intermediari e velocizzare i processi amministrativi.  

 Sono stati mantenuti i rapporti con gli altri enti come ASP, Città Metropolitana, GAL, SRR, 

ATI IDRICO, Area Interna Nebrodi, Ministero della Giustizia. Qualche criticità si è registrata 

all’interno di area interna nebrodi, in quanto la nuova perimetrazione a 27 comuni sta comportando la 

nuova stipula della convenzione e della nuova programmazione che, giustamente, deve trovare nuovi 

equilibri politici e decisione sulle nuove linee finanziarie da attivare per lo sviluppo del territorio. Il 

distretto sanitario sta riscontrando non pochi problemi ai fini del potenziamento dell’Ospedale di S. 

Agata Militello che sembra essere sempre più depauperato di alcuni reparti e servizi essenziali per la 

popolazione. 

 La promozione turistico-culturale rimane sempre incentrata su alcuni eventi che hanno dato i 

propri frutti nei gli anni passati e quindi vengono mantenuti gli eventi Natalizi, del Carnevale, di Pasqua 

con il coinvolgimento delle associazioni locali e per creare dei momenti di vicinanza tra tutta la 

popolazione. Per la promozione esterna, invece, si continua a organizzare l’evento IAPRI, il calendario 

estivo e la festività del nostro santo Patrono che ha visto nel concerto dei “Nomadi” l’evento clou di 

tutta l’estate e riteniamo anche del territorio, portando nel nostro centro decine di migliaia di fan. Il 

calendario estivo e IAPRI hanno rappresentato un attività promozionale importante con la presenza di 

migliaia di turisti e visitatori che hanno fruito dei nostri beni culturali.  

Anche nel periodo autunnale sono stati organizzati eventi, anche grazie alla compartecipazione 

finanziaria di vari assessorati regionali e quindi si non promossi anche i nostri prodotti tipici come la 

“calia”, l’olio e le paste di mandorla. Sono state attenzionate sempre le feste religiose delle contrade 

sovvenzionando alcuni eventi o sostenendo dei costi inerenti l’organizzazione, al fine di tenere sempre 

vive le nostra tradizioni culturali e sociali.  

 Il Corpo dei Vigili Urbani, direttamente da me indirizzato, ha sempre controllato il territorio, 

soprattutto nel contrasto all'inquinamento con microdiscariche. Assiduo è stato il controllo annonario, 

l’assistenza alla popolazione nei casi, purtroppo non sporadici, di eventi calamitosi quali incendi e frane, 

da ultimo è da rilevare quello in zona Ponte Naso con conseguente frana a seguito delle successive 

piogge torrenziali che ha comportato lo sgombero di alcune famiglie. Il fenomeno del randagismo 

sempre sotto controllo. 

 Si ritiene che anche per il terzo anno l'attività politico-amministrativa sia stata conforme al 
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programma elettorale proposto ai cittadini, continuando, in ogni caso, l’impegno giornaliero per la 

risoluzione 

 

Dalla residenza Municipale, 25 marzo 2024 

  

 

         Il Sindaco 

             dr. Gaetano Nanì 

        

 

 


